



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 7	

TRD: 100-02

ACTA No. 001 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:20 horas, del quince (15) de febrero de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2019. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura del decreto No. 031 del 13 de febrero de 2019 "POR MEDIO DEL CUAL SE CONVOCA AL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE YUMBO A SESIONES EXTRAORDINARIAS".
- 5.- Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Propositiones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura del decreto No. 031 del 13 de febrero de 2019 "POR MEDIO DEL CUAL SE CONVOCA AL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE YUMBO A SESIONES EXTRAORDINARIAS". La secretaria da lectura al decreto 031 de 2019 textualmente.
- 5.- Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo.
El presidente dice: ya nos comunicamos con el señor alcalde y no se encuentra, por lo tanto se declara instaladas las sesiones extraordinarias convocadas por el señor alcalde.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

 Concejo Municipal de Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 2 de 7

TRD: 100-02

- 7.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Proponente Concejales firmantes, asunto: cambio de horario sesión plenaria extraordinaria del sábado 16 y domingo 17 de febrero a las 08:00 a.m. Leída y puesta en consideración es aprobada.
El presidente dice: a partir de la fecha siendo las nueve de la mañana se prende la trasmisión a través del Facebook Live, para que la gente se dé cuenta quienes llegan temprano y quienes llegan tarde, porque no hay ninguna justificación que cojamos muy deportivamente la asistencia al Concejo, por tal razón muy comedidamente le pido a todos los Concejales que cumplamos con el horario establecido por respeto a la comunidad.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.
 Comunicación. Si hay sobre la mesa.
Comunicación No. 01 de Diana Margarita López Secretaria General Municipio de Yumbo, asunto: Remisión Proyecto de Acuerdo "Por medio del cual se adoptan unas medidas tributarias temporales previstas en la Ley 1943 del 28 de diciembre de 2018, y se dictan otras disposiciones".
 El presidente nombra como ponente a los Concejales Romelia Gonzalez y Jhon Jairo Santamaria y se envía a la Comisión de Presupuesto.
Comunicación No. 02 de Policía Nacional, asunto: respuesta a petición sobre las acciones adelantadas por el equipo de cuadrantes para contener los delitos cometidos en el municipio.
Comunicación No. 03 de Carlos Arturo Villa Luna, asunto: oficio dirigido al Alcalde Municipal sobre el propósito control político solicitando ordene a quien corresponda se entregue el convenio entre la entidad municipio de Yumbo y el SENA.
Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: en el tema SENA lo más importante era que pudiéramos tener el SENA aquí y preparar nuestra gente para que enfrente el juego de la oferta y demanda del mercado laboral, pero lamentablemente a la fecha no hemos visto nada ahí, creo que nosotros hoy tenemos que revisar minuciosamente la letra de ese convenio, porque nos plantearon de que si el SENA no se construía en el municipio de Yumbo esos terrenos tenía que volver a ser parte del municipio, hay un movimiento de tierras, y es lo único que han hecho, creo que esta solicitud que se hace desde la presidencia es un claro entender de lo que hemos venido planteando los Concejales sobre este tema, yo lo veo de la mejor manera y tenemos que ser vehementes solicitándole al señor alcalde que si el SENA no se va a construir en el municipio de Yumbo esos terrenos tiene que volver al municipio como tiene que ser.
EL Presidente dice: lo que dice el Concejal Jorge Valencia es un clamor de todo el Concejo, porque nosotros no podemos engrosar el capital del Sena simple y llanamente como dice el Concejal para que vengan a hacer movimientos de tierra, inclusive con estudiantes de Cali, ni siquiera de Yumbo, entonces yo creo que hay que mirar como dice el, minuciosamente el contenido del convenio si es que existe y si no mirar de qué manera se le entregó ese predio al SENA, si cuando se entregó si tenían facultades para hacerlo o lo hizo de manera unilateral, por esa razón hay que pedirle al señor contralor que haga una verificación de cómo se entregó ese predio al SENA.
Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: yo creo que para Yumbo es muy importante tener un SENA consolidado, de pronto si me voy en contravía de sus opiniones, yo creo que debemos de tratar por todos los medios de salvar esta propuesta, porque no es lo mismo un graduado del IMETY con todo el respeto que se merece, que un graduado del SENA, las empresas valoran mucho más las personas del Sena y con esto también quiero agregar que el IMETY tiene unas carreras técnicas que generan un costo y aunque no es muy alto a la comunidad, mientras que el Sena es otra modalidad del gobierno que nos permiten de pronto preparar a la comunidad también, les propongo señores Concejales generar una mesa de trabajo, una mesa de diálogo para mirar las posibilidades, para evaluar cuál es ese salvavidas que tiene el Sena para Yumbo, porque tenemos unas grandiosas instalaciones allá y obvio si van a construir tienen que levantar tierra y tienen que hacer de todo y eso no hacer por los años de los años, va a ser durante algunos meses, pero hay que generar ese espacio de confianza y negociación, es muy importante para nosotros y no estamos desmeritando los esfuerzos que hace el IMETY que son grandiosos y valiosos para la comunidad de Yumbo pero entre más entidades de educación tengamos haciendo la tarea en el municipio mucho mejor.
El presidente dice: quiero aclarar al señor Andrés Cruz de que aquí nadie está diciendo que no se construya el SENA, lo que estamos diciendo es que los señores desde la época de la señora Gina Parody recibieron el predio y nos están haciendo conejo, nadie está



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 7	

TRD: 100-02

diciendo que no se construya el SENA, lo que estamos diciendo es que nos están haciendo conejo con la educación de la juventud de Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: el Concejal Andrés Cruz dijo que estaba en contravía de lo que estábamos opinando, y claro yo estoy en contravía de lo que está opinando el Concejal Andrés Cruz porque aquí nosotros tenemos que ser claros, nosotros aquí hemos tenido toda la voluntad, todo el ánimo e interés, que hasta el terreno se entregó y en el convenio quedó claro que se debía construir el Sena y lo que hay que hacer ahora es que ellos lo deben construir, entonces nosotros aquí no vamos a venir a decir lo contrario de eso y menos a descalificar un proceso importante que nació desde el Concejo Municipal que es el IMETY que hoy están formando ciudadanos Yumbeños casi que gratuito, lo que si hay que hacer es sentar a los empresarios con el IMETY, con las diversas gama de carreras y oportunidades que se puedan crear desde el IMETY, pero que el empresario también se comprometa y tenemos que ser claros que nuestra posición como Concejales es que se tiene que cumplir ese convenio y que se tiene que construir el Sena en el municipio de Yumbo y si no se va a construir el Sena en el municipio de Yumbo señor Presidente que se devuelva el terreno, porque es patrimonio de los yumbeños.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: importante el tema del Sena señor presidente porque hace como tres meses venía yo averiguando que estaba pasando con ese terreno que no estaba funcionando como era, hoy quiero hacer una propuesta señor Presidente y mesa directiva y es para redondear un poco el tema y no estar que todo se quede en el aire, por qué no citamos a la directiva del Sena, para que sea esta directiva la que nos aclare puntos tan importantes como que les está impidiendo a ellos empezar con este proyecto tan importante para el municipio, tenía entendido que ellos estaban muy atentos a que les asignaran una cita el señor alcalde, no sé qué ha pasado con ello, sería bueno señor Presidente que nosotros como Concejo escucháramos que está pasando directamente desde allá, porque ellos no han cumplido con ese convenio tan importante, esa es la propuesta señor Presidente y decirle al Concejal Jorge Valencia de que no hablemos de que nos devuelvan el terreno, no, seamos persistentes, necesitamos el Sena para nuestro municipio, así como necesitamos que la industria pose sus ojos sobre el municipio, pienso que la Secretaría de Hacienda debe ir a la industria a hacer un control, a mirar que personal está trabajando en estas empresas que se asientan en el municipio, que son más de 2000 empresas, el yumbeño está pidiendo a gritos el tema de empleo, entonces Concejales llamemos a la directiva del Sena que haga presencia y que nos explique qué está pasando y ojalá haya una mesa como dice el Concejal Andrés donde podamos hacer presencia nosotros, el señor Alcalde y la directiva del Sena, señor presidente yo sé que usted es una persona que se dedica mucho a estos temas y sé que lo vamos a lograr en este periodo.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: quiero partir diferencias en este tema, primero estoy de acuerdo que lo primero que hay que hacer es preguntar qué está pasando con respecto al convenio, después de hacer el análisis determinando cuáles son los compromisos establecidos en este convenio, que se ha cumplido y que no se ha cumplido, con respecto a estas conclusiones tomamos decisiones que me parece lo más importante, estoy de acuerdo en que el Sena debe cumplir, además Yumbo paga a través de la industria en parafiscales hace un aporte muy importante al producto interno bruto del nivel nacional y eso el Sena lo está desconociendo, lo que decía el Concejal Jorge Valencia estoy de acuerdo el Sena juega un papel muy importante en la vinculación como respaldo de los trabajadores de este sector, la empresa le da mucha credibilidad, con respecto al IMETY que tiene que ver con el tema de capacitación, yo radique en un documento que diseñamos con el equipo para transformar y seguir dándole la importancia al IMETY, transformar el IMETY en la universidad de los yumbeños, con carreras tecnológicas, ahora desarrollan técnicas laborales, vamos modernizando y vamos avanzando, es una propuesta radicada en la Secretaría de Hacienda y en el despacho el señor alcalde para que estudiemos la posibilidad de desarrollar un estudio, en las etapas nos da en nuestros cálculos que por ahí en septiembre si hacemos este proceso tenemos aprobado el Instituto Tecnológico para los Yumbeños. Entonces queda sobre la mesa la propuesta señor Presidente.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: quería complementar y dar claridad frente a la opinión del Concejal Jorge Valencia, en ningún momento Concejal se está descalificando los esfuerzos de la administración y del IMETY, inclusive valoramos esos esfuerzos, pero una realidad que debemos de afrontar el día de hoy y todos los días, hay

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 7

TRD: 100-02

gente que no tienen \$50,000, son casi gratuitos para inscribirse, y hay que brindar esas otras posibilidades gubernamentales del Estado y es que es el colmo que aquí en Yumbo una zona industrial estemos hablando de alto índice de desempleo y es el colmo de que no tengamos esas entidades formadoras de la mano de obra de acuerdo a la necesidad que tiene el empresariado, entonces no podemos solamente escuchar una parte, el IMETY tiene que entender que el Sena no es su competencia, y el IMETY está en un proceso de posicionamiento de servicios, esa es la realidad, invitemos a los funcionarios del Sena y que nos digan cual es la dificultad y el cuello de botella que no deja avanzar en tener el SENA instalado en el municipio de Yumbo en el tiempo adecuado.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar: como conclusión podemos determinar que todos los Concejales presentes estamos muy preocupados por la situación que se está presentando, pero también es importante señor Presidente, comentar, tengo información de que en estos momentos ya el Sena está operando en Yumbo, en estos momentos se están presentando diversos espacios de formación, uno de ellos tiene que ver con sistemas y otro con estudios en temas de maquinaria pesada, creo que lo que tenemos que hacer nosotros es informarnos más y lograr que la Secretaría de Educación, IMETY y demás entidades articulen más con el Sena y que estos programas que ya se están dando beneficien a los yumboños, aquí la pregunta es cuantos yumboños están recibiendo formación en maquinaria pesada como de sistemas.

El presidente dice: sé que el Sena ha venido dando unos cursos de contabilidad, pero no es lo que nosotros queremos, no fue para eso que se entregaron los 18,000 metros, porque el Sena ha venido actuando aquí en Yumbo históricamente con cursos de contabilidad en los colegios, yo estuve ayer allá, mueven tierra con unas máquinas y lo único que generan es polvo.

Comunicación No. 04 de Carlos Arturo Villa Presidente Concejo Municipal de Yumbo asunto: invitación al señor John Edinson Chávez líder cívico social del municipio de Yumbo al programa radial Concejo para Todos el 19 de febrero a la 01:00 pm, para que haga exposición ante la comunidad de Yumbo del futuro que visualiza.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: por qué le vamos a cambiar la dinámica al programa Concejo para todos, porque es que miren, ustedes escucharon ahora como en el año 2018 murieron 84 personas violentamente en el municipio de Yumbo, entonces nosotros no podemos como Concejales y corporación seguir enfrascados en crear discordia entre la comunidad por unas elecciones electorales que vienen de años y años atrás y seguirán en el tiempo, por esa razón la mesa directiva en nombre de la corporación Concejo de Yumbo tomamos la decisión de que esta campaña política no vamos a contestar agravios que se planteen en la redes sociales o comentarios mal intencionados, si vamos a responder con altura, si estamos equivocados reconocemos, si no lo estamos pues le hacemos ver a la persona que está equivocado, por esa razón vamos a ir invitando a todos aquellos líderes cívicos sociales del municipio de Yumbo para que vayan al programa Concejo para Todos y vengán aquí también al Concejo a inscribirse, a plantear la visión del Yumbo que ellos quieren, porque no sobra ninguna idea y ningún aporte para que construyamos el Yumbo del futuro, que esperan la nuevas generaciones que le dejemos, por esa razón no solamente van a ser personas como Jhon Edinson Chávez como William Sanchez, como el mismo Ferney Lozano, como Fernando David Murgueitio, como Adolfo Guevara, como Jhon Jairo Santamaria sino que también vamos a invitar a esos muchachos, esa juventud, esa gente que quieren aspirar al Concejo, pues no los vamos a poder invitar a todos, pero si vamos a invitar por cada grupo o lista a dos personas que los representen, porque es que yo creo que es la mejor manera de dar un ejemplo a la comunidad y tener la autoridad moral para decirle a la juventud que no se sigan matando, nosotros tenemos que dar ejemplo, de verdad es que no vale la pena agarrarnos como perros y gatos en una campaña política porque como dije yo al final todos terminamos unidos porque ninguno se va a ir de Yumbo y todos tenemos que tratar de construir un municipio, miren el ejemplo que acabamos de dar cuando se planteó lo del Sena, todos queremos lo mejor para nuestra juventud, entonces porque razón tiene que existir el odio en una campaña política, inclusive yo sé que aquí de pronto se extrañaron porque yo nombre como ponente a Romelia González, es Concejal, mujer, tiene todo el derecho y con eso estamos diciendo que estamos poniendo en práctica lo que predicamos, nada de odios en la campaña política, para que le digamos a esa juventud por Dios no se maten más, ahora días tuve la oportunidad de entrar a lo que se ha convertido en una cárcel que son los calabozos de la policía y sinceramente daba tristeza ver que habían

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 5 de 7

TRD: 100-02

cerca de 70 jóvenes, sindicados de homicidio, de atracó, vamos a construir una cultura de paz desde aquí en el Concejo, mire uno se pone a ver el caso del alcalde Carlos Alberto Bejarano, es una persona que todas sus actuaciones están encaminadas a buscar la armonía entre los yumbeños, manejar un Municipio como Yumbo no es fácil, muchas veces nosotros que tenemos menos responsabilidades que él nos vemos prácticamente saturados cantidad de soluciones, de respuestas que nos toca que dar a la comunidad, ahora que será él, más sin embargo no pierde sus cabales y siempre trata de mostrar la mejor cara ante la comunidad, por esa razón Concejales vamos a construir como dije anteriormente una cultura de paz en estas elecciones, porque gane quien gane vamos a seguir en Yumbo, o quien por perder unas elecciones se va, absolutamente nadie, por la juventud y la paz del municipio ojalá el próximo año el presidente que este aquí pueda decir que los frutos de crear cultura de paz desde el Concejo se ven reflejados en el informe que nos presente la policía y que no sean 84, ojalá que sea que el índice de tasa de homicidios baje a la más mínima expresión, que se quiten entre estos muchachos la vida de manera violenta no tiene ninguna justificación, por eso los invito a ustedes Concejales para que hablemos con los jóvenes que consumen para que entiendan que no vale la pena que se estén matando, lo hicieron el año pasado.

Comunicación No. 05 de Asociación de Comunidades Afrocolombianas del Municipio de Yumbo, asunto: solicitud de cabildo abierto cuyo tema principal sea la aplicación de la normatividad afrocolombiana en el municipio de Yumbo.

El presidente dice: vamos a programar ese cabildo abierto en los primeros quince días del mes de marzo dentro de las sesiones ordinarias, con la mesa directiva nos vamos a poner de acuerdo para señalar la fecha.

Comunicación No. 06 de Junta de Acción Comunal Barrio Guacanda, asunto: copia oficio dirigido al Alcalde municipal solicitando reunión por tema de seguridad en el barrio Guacanda y la villa deportiva.

El presidente dice: viendo esta última comunicación creo que estamos en el camino correcto para evitar que esto siga ocurriendo en el municipio de Yumbo, esa violencia con la que se está levantando nuestra juventud no tiene ninguna justificación.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: quiero aprovechar, por acá estaba ahora el gerente de IMVIYUMBO para hablar acerca de la obra que se está desarrollando en el barrio las Américas conocida como la plazoleta, esta es una obra significativamente importante para el desarrollo del sector, sin embargo se está presentando una situación y tiene que ver con el problema de movilidad para ingresar al barrio, se está considerando que se van a tener grandes problemas porque no se ha considerado bien el ingreso y resulta que el sitio por donde entraban los vehículos al barrio que vienen de la ciudad de Cali esa vía se va a peatonalizar, por esa razón hoy hay gran preocupación por parte de los habitantes del barrio, señor presidente todo desarrollo trae consigo situaciones donde las comunidades deben amoldarse, pero la invitación mía si es para que por favor la Secretaria de Transito, IMVIYUMBO revisen bien este tema, para que por favor una obra que está diseñada para ser una bendición no vaya a convertirse en una calamidad para la comunidad por el hecho de generar más riesgo para los transeúntes y habitantes, hace mucho tiempo se está pidiendo semáforos puentes y reductores, importante que se pueda pensar en eso, por otro lado señor Presidente y una situación los bomberos de Yumbo prestan un excelente servicio en el municipio, ellos prestan servicio de ambulancia, los bomberos hoy cuentan con una sola ambulancia, por esa razón este servicio que ellos prestaban adicionalmente, se ha reducido, importante que la Secretaría de Hacienda y el Alcalde mirar la posibilidad, el comandante de bomberos me decía que ellos han hecho la solicitud de que bomberos pudiese tener otra ambulancia.

El presidente dice: les voy a leer una parte del oficio que se le envió de parte del Concejo al señor alcalde, y es referente a que están haciendo los jefes de despacho que tienen competencia con el tema y es lo siguiente, señor alcalde solicito se ordene a quien corresponda se me informe que medidas de control se están ejecutando con base en la constitución y la ley a las invasiones a predios privados como predios del Estado por parte de los jefes de despacho competentes para tal fin, lo anterior debido a que se están volviendo a invadir predios donde ya se realizaron desalojos y reubicaciones como también ocupación ilegal de predios en zonas de alto riesgo y que afectan el desarrollo planificado del municipio de Yumbo. Concejales en sitios que ya la entidad municipio de Yumbo a través de IMVIYUMBO han hecho reubicaciones y han entregado las viviendas en

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 7	

TRD: 100-02

diferentes sectores del municipio, especialmente en Guadalupe estos predios están volviendo a ser ocupados por las mismas personas que ya tienen casa allá, si no son ellos están llevando familia o amigos para que vuelvan a invadir, entonces la pregunta es quien va a controlar las invasiones en el municipio de Yumbo, porque cada día vemos como por ejemplo aumenta las viviendas inclusive por encima de los tanques del agua, en las Cruces o Bellavista, eso es un problema que se le está generando al municipio y que afecta el desarrollo normal y la buena planificación del municipio, de modo Concejales que en su momento vamos a elaborar un cronograma para ejercer el control político con los funcionarios para que nos digan cada uno que están haciendo no solamente referente a las invasiones sino a las diferentes problemáticas del Municipio, yo invito a todos los Concejales que como viene la campaña política no vamos a ir con benevolencia a patrocinar las invasiones en el municipio de Yumbo y lo digo por lo siguiente, ustedes recuerdan lo que paso en esa invasión del Pedregal fue patrocinada por Concejales inclusive les pusieron abogados para que los defendieran y un juez con todo el respeto que merece los jueces los dejo ahí, quien tiene el problema hoy en día, el municipio de Yumbo entonces por esa razón tenemos que evitar a toda costa que las invasiones sigan aumentando en nuestro municipio y todavía más en sitios donde ya se han reubicado y que los predios se han dejado al libre albedrío y están volviendo a ser ocupados.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia dice: esos temas que son importantes y hacen parte de la agenda que vamos a tener como Concejo municipal en este año, tenemos que volver a reiterarle tanto a Paz y Convivencia, Planeación el ser más activos, persistentes en cada sitio para que no se genere este tema de las invasiones, señor presidente solicitar a usted a través de la Secretaría General para que Paz y Convivencia visite esta dirección en el barrio San Jorge donde fue reubicada las personas de esa vivienda, demolido la vivienda y fue entregado una vivienda en Guadalupe pero ya se construyó ahí cambuches en la calle 7d No. 18c 10 en el barrio San Jorge, solicito que se visite directamente porque no podemos permitir que donde ya se hizo el respectivo desalojo y se reacomodo las personas que Vivian vuelva y pase lo mismo, también he venido insistiendo en el tema de la balastrera la gente se ha venido aposentando de manera sistemática, hemos denunciado para que Planeación y Paz y Convivencia tomen cartas en el asunto pero a la fecha no se ha hecho nada, me parece que ese tema se tiene que tomar con seriedad y responsabilidad de parte de los funcionarios en ese sentido, también en diciembre aquí hice la respectiva denuncia de la invasión de loma uno y loma dos por el sector de la Buitrera, que son terrenos del municipio de Yumbo y que están siendo invadidos pero que a la fecha tampoco se ha tomado cartas en el asunto.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: señor Presidente hablando con Rodrigo Mosquera y con información que nos llega de parte bomberos vemos la situación tan difícil que está teniendo la gente del corregimiento el Pedregal, primero con la empresa de transportes la Sultana que ya no está yendo hasta la virgen y aparte de eso Rodrigo me informaba que le han subido el transporte y dos con la información que nos llega de bomberos de la problemática que hay en el tema de la minería y los incendios, también a los bomberos del municipio les toca dar la vuelta por detrás de Chipichape, llegar a Golondrinas y luego al corregimiento, nosotros hace cuatro años logramos la donación de una servidumbre y hemos solicitado en varias ocasiones ha jurídico que haga la reclamación de ese predio, incluso el señor alcalde lo dijo aquí en un cabildo, aquí estaban los mayoría de los secretarios de despacho, que se hiciera todo el trámite ante Cachibi que es la empresa por donde pasa la servidumbre, no se trata de pelear con ninguna empresa pero si ya la servidumbre es del municipio tenemos que actuar señor Presidente, quiero reiterar que usted mande una solicitud a jurídico que se ha hecho ante el tema y que ojala se logre avanzar en algo.

El presidente dice: secretaria haga anotación de la petición que hizo el Concejal Jorge Valencia y la que hace el Concejal Alexander Ruiz.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: para comentarle Concejal Alexander Ruiz que la Secretaría de Tránsito ya está al tanto de la problemática de la vereda el Pedregal, se hizo también un llamado a través de la emisora, también importante Presidente el tema de la vía, , no sé si se pueda con Trans industriales o Trans Yumbo o un transporte que sea del municipio pero que sea una solución ya porque la gente no está pudiendo salir a laborar ni siquiera a citas médicas.

Tiene la palabra la Concejal Jamy Lenis y dice: me gustaría saber cuáles son los programas que tiene el municipio en estos momentos para poder contrarrestar las

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 7

TRD: 100-02

invasiones que se presenten en los predios que estamos mencionando, si están sembrando árboles o de qué manera se está tratando de que la comunidad no vuelva e invada, creo que todo esto tiene que ir acompañado de un plan o un programa que articule este proceso, que nos garantice que esto no vuelva y suceda.

El presidente dice: todo está en la Constitución y la ley, lo que pasa es que muchas veces los jefes de despacho se quedan cortos en el cumplimiento de sus funciones simplemente muchos funcionarios pasan sin pena ni gloria por los cargos que les han entregado para desempeñar, por esa razón nosotros vamos con argumentos a realizar un control político contundente a todos los jefes de despacho y a todos los funcionarios públicos del municipio en este año 2019.

- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:40 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 16 de febrero del 2019, a partir de las 08:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

